



Pressemitteilung

Wissensaustausch zur Pflege von Schlaganfallpatienten in Deutschland und China angelaufen

Die Deutsch-Chinesische Gesellschaft für Pflege e.V. (DCGP) startet mit einem Erklärvideo zum „Deutschen Pflegeverständnis“

Die DCGP ist

- inspiriert durch jahrelange vielseitige chinesische Kontakte,
- motiviert durch ein großes Pflege-Bildungsinteresse von chinesischen Pflegekräften, Bildungsträgern und Gesundheitseinrichtungen sowie
- von der Idee geprägt, ein Medium zu nutzen, das kurz, prägnant, schnell, aussage- und ausbaufähig eine erste Botschaft verbreitet und
- berücksichtigt, dass die richtige pflegerische Versorgung ein großer Wunsch des Pflegemanagements chinesischer Kliniken ist.

Im Rahmen eines ersten Informations-Dialogs mit den chinesischen Pflegekollegen und Pflegekolleginnen hat die DCGP die Weiterentwicklung der Pflege-Professionalisierung beider Länder in den Fokus genommen.

9 hochrangige Experten aus dem chinesischen Gesundheitswesen waren eigens angereist, um sich mit deutschen Pflegexperten zu gemeinsamen Fragenstellungen auszutauschen. Vom 18. bis zum 22. Mai wurden in Berlin drei große Themenbereiche diskutiert: Pflegeprozessmodell, therapeutisch-aktivierende Pflege und Interdisziplinarität. Alle Teilnehmer waren begeistert von der Informationsvielfalt und dem konstruktiven Gedankenaustausch.

Am Beispiel „Pflege von Schlaganfall-Patienten in Deutschland und China“ bietet das erste Erklär-Video der DCGP eine Diskussionsgrundlage zum gegenseitigen Austausch auf Augenhöhe. Auf der Homepage der DCGP unter <https://www.dc-gpflege.de> wird das Video einer breiten Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt.

Die DCGP möchte in den kommenden Jahren Schritt für Schritt gemeinsam ein deutsch-chinesisches Lernprogramm entwickeln, das chinesische Pflegekräfte auf ihr künftig mögliches Arbeiten – vor allem außerhalb von Kliniken vorbereitet.

Unterschiedliche Fragestellungen, Meinungen und Auffassungen wurden ausgetauscht, unterstützt durch engagierte Pflege-Experten und durch chinesische Pflegekräfte, die in Deutschland tätig sind.

Bis kommenden Herbst werden Rückmeldungen zu den definierten Phänomenen erwartet, die bei Schlaganfall-Patienten aus chinesischer Sicht relevant sind.

Im Frühjahr 2020 will die DCGP ein abgestimmtes Schulungs- und Trainings-Programm in China auf der Basis der gefundenen Gemeinsamkeiten starten.

Das Projekt „Pflege von Menschen mit Schlaganfall in Deutschland und China. Auf dem Weg zu einem gemeinsamen Pflegeverständnis“ ist ein gefördertes Projekt des Bundesministeriums für Gesundheit.

Berlin, den 05.06.2019

Marie-Luise Müller
Vorsitzende

Ansprechpartnerin: Sabine Girts, MBA
info@dc-gpflege.de
Tel. +49 (0)30 44 03 76 93
Mobil +49 (0)151 16 45 47 72
<https://www.dc-gpflege.de>



Deutsch-Chinesische Gesellschaft für Pflege e.V. (DCGP)

Sowohl die Bundesrepublik Deutschland als auch die Volksrepublik China stehen – in Zeiten zunehmender Globalisierung – vor den wachsenden Herausforderungen des demographischen Wandels. Hiervon bleiben das Gesundheitswesen und die Sozialsysteme ebenso wenig unberührt wie das Pflegesystem mit seinen derzeitigen Einrichtungen. Angehörige der Heil- und Pflegeberufe und ihre Vertretungen müssen sich dem stellen und neu positionieren; Wissensgesellschaften verlangen dabei auch zunehmend internationales Expertenwissen, was einen Know-how-Austausch über Grenzen hinweg sowie Mobilität und Flexibilität gerade auch der Pflegenden erfordert. Diesen Zielen fühlt sich die Deutsch-Chinesische Gesellschaft für Pflege in besonderer Weise verpflichtet. Vorsitzende ist Marie-Luise Müller.



Copyright: Ludger Risse